

COMMUNIQUE DE PRESSE

Fort-de-France, le 25 juillet 2024

ÉVALUATIONS ANTICIPÉES EN EHPAD : LANCEMENT DES EXPERIMENTATIONS AU SEIN DU TERRITOIRE

La Martinique connaît une mutation sociodémographique liée à un vieillissement accéléré de sa population qui constitue une des priorités du PRS3 2024-2027 de l'ARS de Martinique. Lancée depuis le 22 juillet 2024, l'expérimentation des évaluations anticipées en EHPAD vise à améliorer la prise en charge des résidents et des conditions de travail des professionnels santé.

Afin de mieux répondre aux besoins de soins urgents ou non programmés des personnes âgées en institution, l'ARS a décidé de lancer, pendant une année, une expérimentation sur le déploiement des évaluations anticipées, en partenariat avec l'HAD Clinique de la Tour et les EHPADs du territoire Sud.

Débuté par l'EHPAD Le Logis Saint-Jean à Rivière-Salée avec la participation de 4 résidents dans le dispositif, ce dernier se poursuivra avec l'EHPAD Les Gliricidias du François au mois d'août. Ces évaluations ont pour but :

- **d'éviter des prises en charge trop tardives ;**
- **des transferts en service d'urgence**, en ciblant des résidents en EHPAD dont l'état de santé est susceptible de se dégrader à courte échéance, et qui souffrent d'au moins une maladie grave, parmi lesquelles le cancer à un stade avancé, la maladie neurovasculaire avancée, le diabète avec complications graves, l'insuffisance rénale terminale, les plaies chroniques...

Cette expérimentation est le résultat de plusieurs séances de travail avec les EHPADs concernés, conduites entre janvier et mai 2024 pour définir les modalités de réalisation de cette expérimentation, et d'évaluation de l'impact et de l'efficacité de ce dispositif sur la prise en charge des résidents en EHPAD, et plus largement sur la filière gériatrique.

Les nombreux intérêts qu'il présente pour le résident et sa famille, ainsi que pour l'ensemble des acteurs de son accompagnement et de sa prise en charge, ont conduit l'ARS Martinique à promouvoir ce projet, en en faisant l'un des projets majeurs du CNR de notre territoire, remonté au niveau national.